

Cada 30 de agosto se conmemora el Día Internacional del Detenido Desaparecido (a). En La Serena, organizaciones visitaron el monumento de calle Pedro Pablo Muñoz, al que le agregarán 16 nombres más. «Estamos trabajando para hacerlo y ya nos entregaron los recursos. Hoy existe un listado de 70 nombres y ahora serán 86», dijo Ana Merino, presidenta regional de la agrupación. ■

Desde el año 1975 que familiares de detenidas y detenidos desaparecidos en dictadura luchan incansablemente por la verdad, justicia y castigo para los responsables. Todo bajo el lema ¿Dónde están? Pero fue solo desde el año 2006 que logra instaurarse como fecha conmemorativa el 30 de agosto, para rendir homenaje a todos y todas quienes un día fueron apesados y jamás volvieron.

En Chile, más de mil personas fueron víctimas de desaparición forzada durante la dictadura militar encabezada por Augusto Pinochet, la cual rigió el país entre 1973 y 1988. De ellos, varias víctimas en la región de Coquimbo, que ayer sus familiares recordaron en el memorial de calle Pedro Pablo Muñoz, en La Serena, y por la tarde en la biblioteca regional Gabriel Mistral, con la presencia de la ministra Julieta Brodsky.

En la oportunidad agradecieron las muestras de cariño y dijeron trabajar en el aumento de nombres para el memorial.

«Le agregaremos 16 nombres más. Estamos trabajando para hacerlo y ya nos entregaron los recursos. ¿Por qué? Hay otras personas de las que no teníamos conocimiento. Hoy existe un listado de 70 nombres y ahora serán 86», dijo Ana Merino.

En la actividad hubo autoridades presentes, «y eso es emotivo, pues por primera vez se han sumado autoridades y nos han entregado el apoyo. Vino gente de otras provincias y nos sentimos muy orgullosas y apoyadas, porque por muchos años estuvimos solas. Incluso, la Seremía de la Cultura nos ha entregado beneficios en todo ámbito», agregó.

En La Serena se conmemoró Día Internacional del Detenido Desaparecido



■ COMPROMISO

De hecho, el Presidente Gabriel Boric se reunió con familiares en el edificio del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos, y acá el seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Cedric Steinlen, valoró el gesto y reconoció que en marzo de este año una de las primeras actividades que tuvieron fue juntarse con la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos.

«Es esa instancia sostuvimos un compromiso de estar presentes y apoyar las iniciativas no solo de la organización, sino que también de todas las organizaciones de Derechos Humanos de la región de Coquimbo, porque para nuestro gobierno uno de los compromisos fundamentales es poder alcanzar la justicia, la verdad y la reparación en casos de Derechos Humanos», dijo tras depositar un clavel rojo.

Y ese compromiso fue honrado el día de ayer, estando presentes y acompañando a la agrupación, además de la mesa de Derechos Humanos que se está llevando a cabo en la región.

«Estamos comprometidos y comprometidas en poder avanzar en la reparación, en la búsqueda de la verdad y de la justicia. Quiero que sepan que la agrupación siempre puede contar con nuestro gobierno, con nuestras seremías y con el resto de las instituciones, para poder, de manera conjunta, solucionar cada una de las demandas. Es muy importante para que avancemos como sociedad y que podamos alcanzar la verdad, que el Estado pueda reparar cada una de las muertes de la dictadura, y para eso es fundamental que podamos hacerlo de articuladamente.»

Como ministerio, y en particular bajo el liderazgo de la ministra Julieta Brodsky, aseguró el seremi que «estamos liderando la mesa que justamente está desarrollando un proceso para el año 2023, en que vamos a conmemorar el fatídico 11 de septiembre de 1973, para justamente no olvidar lo que ahí sucedió y que en Chile no se repitan esas acciones en contra de la democracia.»

La seremi de Educación, Cecilia Ramírez, afirmó que «esta es hoy la única región que dentro de su calendario escolar está conmemorando el Día del Detenido Desaparecido. En todo el país somos la única región que hoy lo hace en las escuelas que por calendario escolar se defina. Es un acto de reparación y no es todo lo que quisiéramos, pero por algo hay que partir...».